

4 Économie

Semaine africaine de l'eau

" Garantir l'accès de tous à l'eau "

I. M'B.

Libreville/Gabon

LES travaux de la 7e édition de la Semaine africaine de l'eau (SEA) se sont ouverts, hier à Libreville, au stade de l'Amitié à Agondjé. Rencontre qualifiée de haut niveau et de portée internationale, cette Semaine de l'eau vise à "rechercher collectivement des solutions idoines à la problématique de l'eau et l'assainissement en Afrique, et ce, en rapport avec le sixième Objectif du développement durable (ODD). Lequel ODD 6 vise à garantir l'accès de tous à l'eau et à l'assainissement et assurer une gestion durable de cette ressource, tant pour les eaux de surface que les



Photo : Innocent M'BADOUA

Au village Okoloville (près de Franceville), un dispositif de filtrage et de traitement de l'eau.

eaux souterraines". Cette 7e édition aura pour objectif de dresser l'état des progrès dans le domaine de l'eau et l'assainissement, promouvoir les échanges d'expériences entre pays et de la résilience aux changements

climatiques. Ce conclave sur l'eau de Libreville vise aussi à plaider pour la prise en compte de la politique accrue de l'assainissement en Afrique, contribuer à l'élaboration de stratégies pour le financement adé-



Photo : PME/L'Union

Le ministre de l'Eau, Patrick Eyogo Edzang, dans les locaux de la SEEG.

quat et durable des programmes d'eau et d'assainissement. Enfin, durant cette semaine qui s'achève le 2 novembre, il sera question de promouvoir et soutenir l'ensemble des bassins transfrontaliers, ainsi que des systèmes

d'aide à la décision comprenant les hydro modèles économiques. Dans son allocution de circonstance, le ministre gabonais de l'Eau a réaffirmé la volonté du gouvernement de garantir l'accès du plus grand nombre à

cette denrée. Selon lui, le gouvernement s'emploie à atteindre l'objectif 6 des ODD, à travers des investissements lourds effectués depuis plusieurs années (lire ci-dessous). Pour Patrick Eyogo Edzang, cette ressource est abondante au Gabon, mais elle est partagée de manière inégale, a-t-il dit en substance. A signaler que la Semaine africaine de l'eau est organisée tous les deux ans, afin que la communauté africaine analyse, évalue et suive des indicateurs de l'ODD 6. Il y aura, à ce titre, des séances plénières, des sessions thématiques, des expositions des professionnels du secteur, et une journée focus-pays.

Eau et électricité

Près de 500 milliards de francs de contrats de concession

MSM

Libreville/Gabon

Le ministre de l'Economie, Jean-Marie Ogandaga, et son collègue de l'Eau et de l'Énergie, Patrick Edzang Eyogho, ont signé, vendredi dernier, à Libreville, plusieurs contrats d'eau et d'électricité avec l'administrateur directeur général du Fonds gabonais d'investissements stratégiques (FGIS), Serge Thierry Mickoto, via sa filiale Gabon power company (GPC). La signature de ces différents contrats de concession et contrats d'achat d'eau et d'électricité vise à répondre aux besoins des populations gabonaises à

travers l'amélioration de la qualité d'eau et d'électricité, pour un montant de 500 milliards de francs. « Le montant global des investissements que nous voulons réaliser pour l'électricité et l'eau est autour de 500 milliards de francs CFA sur les trois prochaines années. Ces 500 milliards de francs CFA sont répartis pour ce qui concerne tous nos projets, en électricité et le différentiel concerne l'eau », a indiqué Serge Thierry Mickoto. Avec le Groupe industriel panafricain Eranove, c'est une convention de concession qui a été signée pour la production d'eau potable dans le département du Komo-Kango et deux contrats d'achat d'énergie électrique de Ngoulmend-



Photo : D.R.

Echange des documents entre les deux parties après la signature des contrats.

jim et de Dibwangui. Ce contrat porte, entre autres, sur le financement, la conception, la réalisation, l'exploitation et la maintenance d'une nouvelle unité de production d'eau pota-

ble d'une capacité de production de 140 000 m³ par jour. « La signature de ces trois contrats revêt une importance toute particulière pour notre groupe. D'abord,

parce qu'elle confirme la qualité et la profondeur de notre partenariat au Gabon avec l'Etat et le FGIS. Ensuite, parce que ces trois signatures viennent confirmer notre leadership panafricain dans la production d'eau potable et l'électricité », a précisé Marc Albérola, directeur général du groupe Eranove. **Kinguélé aval*** L'Etat a signé également un contrat de partenariat pour une durée de 30 ans avec la société Asonha Energie, une société de droit gabonais détenue par le FGIS et le groupe Meridiam, afin de développer la centrale hydroélectrique de Kinguéle aval. D'une capacité maximale d'environ 35 MW, construite sur la rivière Mbei, elle est située en aval

des deux centrales hydroélectriques existantes de Tchimbélé et Kinguéle, et alimentera le réseau interconnecté de Libreville. Ce projet vise à renforcer le pôle énergétique de la vallée de la Mbei, afin de répondre à la croissance de la demande en énergie. Enfin, la société Gabon power company (GPC), filiale du FGIS, la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) et le Groupe Wärtsilä ont signé, avec le gouvernement gabonais, un protocole d'accord pour la conception, le financement, la construction, l'exploitation et la maintenance d'une solution thermique visant à renforcer et optimiser la centrale d'Owendo.

Registre du commerce et crédit mobilier (RCCM)

Le Gabon se lance dans la digitalisation

Abel EYEGHE EKORE

Libreville/Gabon

LA digitalisation du Registre de commerce et du crédit mobilier (RCCM) sera bientôt effective au Gabon. L'équipement et le logiciel complet ont été réceptionnés la semaine dernière au ministère de la Justice par la directrice générale des Affaires civiles, Sophie Rose Olga Ndinga.

Entamée en 2017 dans les pays membres de l'Organisation pour l'harmonisation en Afrique du droit des affaires (Ohada), ce projet des pays membres a pour objectif « l'amélioration de l'environnement des affaires et de la promotion de l'investissement qui est devenu une priorité nationale et régionale », a fait savoir le P-dg de la société Computer Golfe Tchad, Zen Mahamat. Lequel a ajouté



Photo : Abel Eyeghe

que pour répondre à cette exigence, l'Ohada avait prescrit en 2010 l'informatisation du RCCM, afin de faciliter la publication et la diffusion des informations des registres sous forme électronique.

La directrice générale des Affaires civiles, Sophie Rose Olga Ndinga, réceptionnant le matériel informatique.

Pour la directrice générale des Affaires civiles, « en s'appropriant cet outil économique, le Gabon souhaite ainsi instaurer un climat de confiance entre les opérateurs économiques. Car, en effet, la mise à jour régulière d'informations fiables, consultables à distance, constitue un outil efficace susceptible de favoriser l'investissement direct étranger et le développement des exportations.»

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 25/10/2018	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	25/10/2018	5 023,13
		USD	1,1389	1USD =	575,957	1 USD	598,514	DOW JONES	25/10/2018	25 219,21
		CAD	1,4900	1CAD =	440,240	1 CAD	474,047			
		JPY	128,3700	1JPY =	5,110	100 JPY	539,709			
		GBP	0,8823	1GBP =	743,437	1 GBP	796,640			
		CHF	1,1373	1CHF =	576,767	100 CHF	61 981,99			
		ZAR	16,3455	1ZAR =	40,131	100 ZAR	4 246,77			
		MAD	10,8597	1MAD =	60,403	1 MAD	63,78			
		CNY	7,9090	1CNY =	82,938	1CNY	85,43			
		KES	115,3600	1KES =	5,686	1KES	5,86			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
25 Octobre 2018: 76,90